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FECHA: NOVIEMBRE 22 DE 2015 

O C H O   C O L U M N A S / P R I M E R A S   P L A N A S 

 “Crimen en Cubitos” 

 
“CUMPLEN A 100% LA EVALUACIÓN” 

 “Evalúa la SEP a 730 profes hidalguenses” 

 “CUMPLIERON CON PRUEBA” 

 
“Buscan evitar incidentes por robo a ductos” 

 
“CINCO LESIONADOS DURANTE EVALUACIÓN” 

 
“A sumar esfuerzos por la donación de sangre” 

 
“La CNTE beneficia a educación privada” 

 
“Quedó a medias reforma laboral” 

 “El PRI abre puertas a figuras externas” 

 
“En medio de protestas evalúan a más de 27 mil maestros” 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Cumplen maestros con la evaluación: Una participación de cien por ciento en la Evaluación del Desempeño 

Docente 2015 fue la que registró Hidalgo en la jornada realizada ayer, según información de la Secretaría de Educación 
Pública de Hidalgo (SEPH). La dependencia estatal señaló que los trabajos de la evaluación fueron realizados por 739 

maestras y maestros de los niveles especial, preescolar, educación física, secundaria general, secundaria técnica y 

telesecundarias. El gobierno estatal dijo además que no se registraron incidencias mayores en las 19 sedes destinadas para la 
Evaluación del Desempeño Docente 2015, ubicadas en las regiones de Huejutla, Ixmiquilpan, Pachuca, Zapotlán, Mineral de la 

Reforma, Tepeji del Río, Tulancingo, Actopan y Tizayuca. El informe de las autoridades menciona que se suscitaron 
enfrentamientos en una de 19 sedes producto de opiniones encontradas entre docentes que no tenían participación en la 

evaluación y no querían permitir el acceso a las y los sustentantes. Para la jornada de hoy se espera la asistencia de 464 

maestras y maestros de educación preescolar, secundaria general, secundaria técnica y de inglés de la entidad por lo que las 
autoridades les exhortaron a participar, garantizándoles respeto a sus derechos constitucionales. (Redacción, página 08) 

Milenio-Reporta SEPH jornada “exitosa” en evaluación (Nathali González, página 06) 
Plaza Juárez-Cumplieron prueba (Redacción, página 3A) 

Síntesis-Destacan 100% de participación en la evaluación (Jaime Arenalde, página 02) 
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Milenio-Refuerzan seguridad en Hidalgo ante actos delictivos recientes: Tras los últimos actos delictivos en la 
entidad, como el asalto a una tienda comercial en Tulancingo, el secretario de Gobierno, Salvador Elguero Molina, aseguró 

que se está reforzando la seguridad en Hidalgo. Además, indicó que la Secretaría de Seguridad Pública (SSPH) está 

trabajando con los diferentes ayuntamientos. Sin embargo, subrayó que "es muy importante el mando coordinado, porque 
permite tener una capacidad de prevención y de reacción mayor". Elguero Molina mencionó que la administración estatal 

continúa trabajando con los municipios que hasta el momento tienen el mando coordinado. "Y estamos invitando a quienes 
no, a que se pueda dar este convenio y que podamos potenciar las capacidades de inteligencia, de prevención y de reacción", 

dijo. Asimismo, comentó que alrededor de 42 municipios se encuentran bajo la figura de mando coordinado, y llamó a los 
municipios en donde se tiene mayor presencia de incidencia delictiva, a sumarse. "Que se haga una reflexión sobre la 

conveniencia. Aquí no se trata de que haya una intervención por parte del gobierno del estado, sino que haya una verdadera 

coordinación y aprovechar todas las capacidades institucionales, de inteligencia, operativas para proteger de mejor manera a 
la sociedad", explicó. Sobre los hechos en Tbdancingo en donde un asaltante privó de la vida a dos custodios de valores, 

mencionó que la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH) está actuando. "Yo creo que son 
indagatorias que tienen que seguir su curso, las autoridades de procuración de justicia", dijo. Por otra parte, respecto al pago 

de aguinaldos, el secretario de Gobierno adelantó que desde la administración estatal se hará una serie de recomendaciones 

"para evitar en la medida de lo posible el manejo de cantidades (de dinero) importantes". Subrayó que actualmente se cuenta 
con servicios bancarios de tecnología "que pueden reducir la probabilidad del alguna situación que agravie a las personas y a 

sus familias obviamente". En cuanto a las manifestaciones en Ixmiquilpan, Salvador Elguero descartó que haya 
ingobernabilidad en ese municipio. "Es una situación que se va a resolver definitivamente; tiene que haber disposición y 

voluntad por las partes. No creo que haya ingobernabilidad, son manifestaciones desafortunadas que nosotros estamos 
solicitando a la presidencia municipal que se puedan evitar porque siempre hay vías de solución y este tipo de prácticas, en 

lugar de ayudar, muchas veces limitan los márgenes de acción", dijo. Afirmó que se continuará trabajando para que la 

situación se resuelva "y estamos seguros que así se hará en beneficio de la sociedad y del municipio. El funcionario descartó 
también que los problemas al interior del municipio de Ixmiquilpan pongan en riesgo las elecciones de 2016. "De ninguna 

manera, estos son procesos institucionales administrativos que evidentemente no son deseables, pero nosotros consideramos 
que tienen caminos diferentes", concluyó. (Alejandro Reyes, página 08) 

Crónica-Hoy inicia el festejo navideño desde la capital hidalguense: Esta noche el gobernador del estado, José 

Francisco Olvera Ruiz, y la presidenta del Patronato del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia en Hidalgo (DIFH), 
Guadalupe Romero, iniciarán las celebraciones de "Navidad en Familia, Tradición Hidalguense", con el encendido del árbol 

navideño en Plaza Juá-rez de Pachuca. En punto de las 19:00 horas de este domingo el mandatario estatal y su esposa 
encabezarán la ceremonia del encendido de árbol, a la cual se espera una asistencia superior a las 30 mil personas. El inicio 

de las celebraciones navideñas en Pachuca contempla una tarde llena de color y fuegos pirotécnicos, tal y como se ha 

realizado en años anteriores y que genera expectación entre los asistentes. Las autoridades estatales tienen contempladas 
diversas sorpresas para quienes acudan, por lo que exhortaron a la población a concentrarse en Plaza Juárez y ser parte del 

inicio de las festividades en Hidalgo. Para el próximo 29 de noviembre está prevista la continuación de celebraciones 
navideñas en la entidad, con la inauguración de la "Villa Navideña" y una pista de hielo, además de un tren, en punto de las 

17:00 horas, mismas que también estarán ubicadas en Plaza Juárez. En tanto para el 2 de diciembre se realizará la tradicional 

Tómbola Navideña a las 10:00 horas en instalaciones de la feria, donde los participantes podrán obtener regalos de mayor 
valor que la aportación que habrán de realizar para participar en el evento. De manera posterior, el programa también incluye 

las tradicionales Cabalgatas de Reyes, en las distintas regiones del estado. Para poner fin a los festejos también se 
programará la tradicional rosca, agendada para el 6 de enero de 2016, en punto de las 11:00 horas, la partida de rosca, con 

lo que se pone fin a las celebraciones de navidad en el estado de Hidalgo. (Milton Cortés, página 08) 
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El Independiente-Tres municipios con bajo registro de delitos: Cuautepec, Mixquiahuala y Tezontepec son los 
municipios que tienen los índices delictivos más bajos del estado reportó la organización Semáforo Delictivo, en su corte de 

septiembre todas las casillas de ilícitos están en verde, es decir que cuentan con una buena estrategia de seguridad. En 

números, Cuautepec refleja que es el municipio donde no existen delitos, según la base de datos no hay denuncias por 
secuestro, homicidio, extorsión, robo a vehículos, robo a casa-habitación o negocios, lesiones ni violaciones. La tabla engloba 

los delitos registrados únicamente en octubre; en lo que va del año Cuautepec ha perseguido de oficio tres denuncias por 
homicidios. En 2013 y 2014 cerró la casilla con cinco cada año. Desde 2013 el lugar es foco mediático debido a las 

manifestaciones de los habitantes por el esclarecimiento de por lo menos dos feminicidios. En reuniones de vecinos han 
acordado junto con las autoridades, la instalación y rehabilitación de alumbrado público, colocación de alarmas y cámaras de 

seguridad, incluso han propuesto la entrada del Ejército para redoblar la vigilancia. Para Mixquiahuala el escenario es 

parecido: tres robos a vehículo y ocho denuncias por lesiones, son los únicos incidentes reportados por las autoridades del 
ayuntamiento. El resto de las casillas está en ceros. En marzo de este año, vecinos de la comunidad de Taxhuada acordaron 

medidas de prevención para evitar ser víctimas de algún delito, ―está habiendo asesinatos, está habiendo robos. Todos los 
vecinos se pusieron de acuerdo para vigilar‖, dijo Ayeda Calvo, vecina del lugar. Tezontepec únicamente tiene dos reportes de 

lesiones, el resto de la tabla no reporta incidentes. El Semáforo Delictivo es un proyecto social ciudadano para la paz en 

México. Se alimenta de denuncias ciudadanas y de la transparencia de autoridades responsables. En su página de Internet 
existe un apartado para que los ciudadanos levanten un reporte en caso de que no perciban que los datos sean fidedignos, y 

los gobiernos respondan ante la solicitud de rendición de cuentas en las denuncias. (Sonia Rueda, página 05)  

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

:Que en su reciente visita a Pachuca, el dirigente del PRI a nivel nacional, Manlio Fabio Beltrones, se desvivió en elogios 
hacia la parcialidad tricolor en la entidad.  

 
Tras la toma de protesta de Alberto Meléndez Apodaca como nuevo titular de la institución en el estado, Beltrones 

enfatizó que ―México le debe mucho a Hidalgo‖ y que los priistas hidalguenses son un ejemplo para toda la militancia. El 

inicio de la gestión de Meléndez no pudo ser más rimbombante, justo en la antesala del año electoral.  
  

:Que sin hacer tanto ruido continúa en franco crecimiento la industria en Ciudad Sahagún. En el marco de la Expo 
Transporte 2015, Dina Camiones presentó los modelos para el sistema de trolebús de Guadalajara, que orgullosamente 

fue producido en la planta dos de la compañía hidalguense.  
 

Además, el director general de la empresa, Martín Meléndez, anunció que el nuevo objetivo es Centroamérica, a la que 

destinarán el 50% de la producción. Dina genera mil 600 empleos directos en la localidad.  
  

:Que no solo se trata de reubicar comerciantes y asignar espacios para los vendedores ambulantes en la capital y las 
cabeceras, sino que de cara a la época de ventas decembrinas también es necesaria una revista o inspección a los comercios 

con venta a granel por parte de las autoridades, en pos de otorgarle a la ciudadanía la plena seguridad de que lo que estén 

adquiriendo será justamente por lo que paguen y que no se acumulen las quejas ante la Profeco y otras dependencias por 
los mentados abusos de cada fin de año.  

  
:Que a propósito del final prematuro en el torneo para el Pachuca, y a pesar del bajo rendimiento que el equipo tuvo en el 

torneo, con una cosecha menor al 50% de los puntos disputados, las bajas para el siguiente certamen serán pocas. Ya se 

anunció la salida del argentino Darío Cvitanich, quien sólo disputó 35 minutos en el campeonato.  
 

Si por rendimiento se tuviera que decidir la directiva, basta recordar que Rubén Botta y Cristian Penilla, quienes costaron 
3 millones de dólares cada uno, contribuyeron con tres goles combinados en el certamen. ―De a dos millones por gol‖.  

 
(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 
 

―No se trató de un resguardo, es un acompañamiento, los compañeros quisieron solidariamente estar presentes previendo 
cualquier tipo de incidencia, ese fue el motivo de la presencia de los del Sindicato en la evaluación‖ 

 

Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo 
SECRETARIO DE LA SECCIÓN XV DEL SNTE, SOBRE LA JORNADA DE EVALUACIÓN DOCENTE 

  
―Que quede claro, no estamos en contra del ambulantaje, pero pueden hacerlo de manera ordenada, pueden ser reubicados 

en los mercados de la ciudad; podemos ofrecer cursos de capacitación, o tener apoyos para su negocio‖ 

 
Rubén Chávez Pagola 

PRESIDENTE DE LA CANACO PACHUCA, SOBRE EL POSIBLE REGRESO DE AMBULANTES AL CENTRO 
  

―Esa misma cantidad (6 mdp) se pudo haber utilizado para crear un programa de muralismo más importante; que se lleve ese 
trabajo todo el presupuesto que mencionan me parece que es estratosférico‖ 

 

Jesús Rodríguez Arévalo 
ACADÉMICO DE MURALISMO EN LA UAEH, SOBRE LA OBRA EN LA COLONIA PALMITAS 

 
(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Resulta importante crear conciencia respecto al valor de la donación de sangre en Hidalgo, ya que aún falta mucho por 

realizar para alcanzar los objetivos planteados por el Sector Salud. En este sentido diversos organismos suman esfuerzos para 
llamar a la sociedad en general a que participe y sean voluntarios pues los beneficios son muchos y nadie puede estar exento 

de necesitarla. Hay plena seguridad en esta entidad para comenzar y realizar con ello una buena acción.  

 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 

 
Arriba-José Antonio Copca: Funge el subsecretario de Prestación de Servicios de la SSH como un puente efectivo entre la 

medicina tradicional e institucional pues es uno de los promotores más activos del intercambio de experiencias que redunden 
en beneficios para la población hidalguense, además Copca García persiste en temas como eficacia y calidad cuando de 

atención a la sociedad se trata, lo cual genera certidumbre en el sector.  

 
Abajo-Sandra Ordaz: Después de salir de la Legislatura pasada sin mayor pena ni gloria ahora la experredista abandona las 

filas del sol azteca para buscar otro ―huesito‖ en Morena, donde ya fu designada como secretaria de Cultura. Caracteriza a 
Ordaz Oliver la inadvertencia de los temas verdaderamente importantes, así que quizá en este caso pueda acomodarse muy 

bien y llevársela sin mayores contratiempos.  
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

NEGATIVOS 

Los trabajos de ejecución de lo que será el Centro Cultural El Reloj, en la ciudad de Pachuca, trajeron consigo 
malestares entre algunas personas, quienes evidenciaron su descontento por medio de los ataques anónimos. 

Los propios comerciantes de la zona capitalina rechazaron que entre el sector exista una campaña negativa 
para ese proyecto, al establecer que el mejoramiento de este punto será parte fundamental de un desarrollo 

más próspero para ellos; sin embargo, prevalecen algunos que intentan frenar el progreso.  
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ENCUESTAS 
Al suspirante José Guadarrama no le basta con pasearse por toda la entidad en el ánimo de hacerse presente y 

que lo conozcan donde aún no saben ni quién es, sino que ahora tal parece ya le dio por contratar a una 
empresa privada que realiza encuestas telefónicas para conocer la opinión del público sobre este personaje; lo 

cierto es que en muchas casas y oficinas al saber el asunto cuelgan o simple y sencillamente responden: ―ahorita no 

joven‖.  
  

INSEGURIDAD 
Las condiciones de seguridad en la zona sur de la entidad van de mal en peor, para atender esta problemática el 

gobierno del estado desde hace algunas semanas anunció cambios e implementación de acciones para reducir 

la creciente ola delictiva padecida por pobladores de la región Tula-Tepeji, que hasta ahora no llegan; “de 
lengua se comen un taco”, mientras la ciudadanía sigue sufriendo por los incidentes.  

  
¡AY DIPUTADA! 

Actores políticos de Tasquillo expusieron su preocupación por el nulo trabajo que desarrolla la diputada Liliana Oropeza en 
el Congreso federal, pues señalaron que únicamente se le ve sacando y subiendo sus fotos para el Facebook de 

los costosos lugares que visita, la comida que disfruta o las personas con quienes socializa, pero de la chamba 

que debe realizar aún no hay ni la mínima presencia.  
 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-La CNTE beneficia a educación privada: En la última década los conflictos magisteriales detonaron el 
negocio de las escuelas privadas en estados en los que la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 

tiene su bastión. En Oaxaca, de 2005 a la fecha, aumentó 74% el número de estos planteles que hoy atienden a más de 35 
mil estudiantes de formación básica, algunas no cuentan con los registros para operar; en Michoacán, en el mismo periodo, 

hay 30% más instituciones de este tipo para 11 mil alumnos. En Guerrero, las autoridades no tienen estadísticas de cuántas 
escuelas privadas existen. El negocio es redondo. En Oaxaca, a principios del ciclo escolar las instituciones ofrecen los 

uniformes, paquetes de cuadernos, libros y transporte escolar. En total para comenzar el desembolso es de aproximadamente 

6 mil pesos, que incluyen la inscripción. Raúl Muñoz decidió buscar una escuela privada para sus dos hijos desde hace dos 
años. Cada que está por iniciar el ciclo escolar solicita un préstamo para cubrir todos los gastos en el Instituto Renacimiento 

del Valle. Juan Díaz de la Torre, líder del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), admite que la oferta de 
escuelas privadas llega a 8% en el país, y que los padres de familia han pagado los costos del conflicto magisterial. En 

Michoacán, el presidente de la Asociación de Padres de Familia, Juan Bernardo de Legarreta Flores, expone que el tener a los 

hijos en las escuelas privadas ―representa un gasto doble para el bolsillo de los padres: pagan los impuestos que mantienen 
los gastos de la educación pública, y costeamos las colegiaturas de nuestros hijos para tener una educación de calidad‖, 

acusó. La educación como negocio En Oaxaca, hablar de educación ha sido sinónimo de movilizaciones de la CNTE, 
suspensión de clases, deficiencias y buscar alternativas para que los menores terminen el nivel básico. Desde que detonó el 

conflicto magisterial en 2006, el negocio repuntó para quienes vieron la oportunidad en ofrecer sus servicios y garantizar un 

ciclo escolar completo. Las escuelas privadas ofrecen los paquetes con uniformes, cuadernos, libros y transporte escolar, con 
un pago inicial de 6 mil pesos, contando inscripción, es una alternativa, para quienes pueden costearla incluso con la 

adquisición de una deuda. Raúl Muñoz, quien tiene a sus dos hijos en el Instituto Renacimiento del Valle, señala que éste ―es 
uno de los que más recomiendan en la ciudad, prefiero hacer el gasto a estar a expensas de unos maestros de la Sección 22 

que cobran sin trabajar‖. Sólo los sueldos combinados de él y su esposa les permite pagar el préstamo. Desde hace una 
década en algunos hogares en la capital de Oaxaca extienden sus salarios para que los menores puedan acudir a una escuela 

particular, que no en todos los casos garantiza una calidad educativa, pues ante la demanda han surgido algunas sin registro 

oficial. En el ciclo escolar 2005-2006, Oaxaca tenía registradas 244 escuelas particulares en educación básica, con una 
matrícula de 24 mil 279 alumnos; la cifra aumentó a partir del conflicto magisterial en la entidad. Ante la demanda de padres 

de familia que buscaban una institución en la que se garantizara la impartición de clases durante todo el ciclo, la cifra para el 
año escolar 2014-2015 llegó a las 425 escuelas privadas, con una matrícula de 35 mil 111 alumnos. Para 2014 llegó a las 183 

instituciones con una matrícula de 8 mil 941; es decir, 3 mil 773 menores más que el año en que inició el conflicto de la 

disidencia magisterial. (Dennis García, primera plana) 
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La Jornada-En medio de protestas evalúan a más de 27 mil maestros: La Secretaría de Educación Pública (SEP) 
informó que 27 mil 483 docentes y directores acudieron a ejercer su derecho a la evaluación en 27 estados, lo que representa 

91. 5 por ciento. Indicó que bloqueos y fallas de orden técnico impidieron a 3 mil 321 maestros cumplir con su obligación y 
ejercer el derecho de ser evaluados y subrayó que esta actividad la podrán concretar en las próximas semanas, dentro del 

periodo establecido en el calendario emitido por el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación. En un comunicado, 

la dependencia agregó que también se reprogramará la evaluación de quienes no acudieron ayer por alguna causa justificada 
(licencias médicas y situaciones similares), a juicio de la autoridad educativa de adscripción. Detalló que en Chihuahua, 

Querétaro, Sonora y Veracruz se produjeron bloqueos por quienes pretenden impedir la evaluación del desempeño y que 
también se registraron problemas técnicos en los estados de Guanajuato y Yucatán, que consistieron en la falta de calidad en 

la línea de Internet en dos sedes, lo que imposibilitó llevar a cabo las aplicaciones de manera regular y sin interrupciones. 

Expuso que ayer continuó en 27 entidades federativas la evaluación del desempeño para quienes realizan funciones docentes 
y de director en educación básica; en relación con los días 14 y 15 de noviembre, se suman los estados de Querétaro y 

Veracruz. Ante el compromiso y responsabilidad demostrados en la jornada de evaluación del desempeño de este día por 
parte del personal que desempeña funciones docentes y de director en la educación básica, la Secretaría de Educación 

Pública y las autoridades educativas de los estados manifiestan su agradecimiento y reconocimiento a quienes acudieron y 
participaron en este trascendente proceso que forma parte del Servicio Profesional Docente que, entre sus propósitos, busca 

mejorar la calidad de la educación y la práctica profesional, así como un nivel suficiente de desempeño del personal, en un 

marco evaluación sistemática y formación continua, para impulsar su desarrollo profesional y laboral, expuso. Indicó que para 
esa jornada se programó la Evaluación del Desempeño de 30 mil 31 sustentantes: 29 mil 203 desempeñan funciones 

docentes en educación prescolar, primaria, secundaria –español, matemáticas, biología, física, química, geografía, historia, 
formación cívica y ética y telesecundaria–, educación física y especial, y 828 directores de esos mismos niveles y modalidades 

educativas, en 315 sedes de aplicación. Destacó que, no obstante los inconvenientes mencionados, la jornada, en la mayor 

parte del país, se caracterizó por la entusiasta y comprometida participación de los docentes y directores, lo que contribuyó al 
alto nivel de personal evaluado. (Redacción, primera plana)  

Excélsior-El PRI abre puertas a figuras externas: El PRI echará mano de candidatos externos para las elecciones de 
gobernador y de diputados locales del próximo año. La Comisión Política Permanente del partido aprobó un acuerdo en el que 

estipula que la postulación de candidatos estará abierta a los ciudadanos que manifiesten simpatía con los principios 

ideológicos del PRI. A decir del secretario técnico del Consejo Político Nacional, Joaquín Hendricks Díaz, el partido aceptará la 
postulación de la candidatura de un simpatizante ―cuando su prestigio, fama pública y los estudios demoscópicos señalen que 

se encuentra en un nivel de reconocimiento y aceptación superior al de los militantes que aspiren el mismo cargo‖. Ayer, en la 
XXXV sesión extraordinaria del Consejo Político Nacional, el PRI aprobó su Plan Nacional de Elecciones 2015-2016, así como la 

paridad de género en las candidaturas. PRI DA BIENVENIDA A CANDIDATOS EXTERNOS. De cara a las elecciones de 

2016, el PRI aprobó abrir las candidaturas a gobernadores y diputados a ciudadanos simpatizantes que tengan un nivel de 
popularidad y prestigio más alto que los militantes del partido. Durante la 35 sesión extraordinaria del Consejo Nacional 

Político del Revolucionario Institucional, se dio a conocer el acuerdo único aprobado por la Comisión Política Permanente del 
partido, donde se avala que la postulación de candidatos a gobernadores estará abierta a los ciudadanos que manifiesten 

simpatía con los principios ideológicos del PRI. El secretario técnico del Consejo Político Nacional, Joaquín Hendricks Díaz, 

detalló que el tricolor aceptará la postulación de la candidatura de un simpatizante ―cuando su prestigio, fama pública y los 
estudios demoscópicos señalen que se encuentran en un nivel de reconocimiento y aceptación superior al de los militantes 

que aspiren al mismo cargo‖. Aclaró que el acuerdo también establece que los aspirantes que no militen en el PRI y que estén 
interesados en postularse deberán acreditar las cualidades ―suficientes‖ que considere el instituto político. Luego de aprobarse 

el Plan Nacional de Elecciones 2015-2016, así como la paridad de género en las candidaturas, Hendricks Díaz, dio a conocer 
dicho acuerdo que los consejeros nacionales validaron para procesos de postulación de candidatos al Congreso de la Unión, a 

gobernadores y a jefe de gobierno del Distrito Federal. Al respecto, el dirigente nacional del PRI, Manlio Fabio Beltrones, 

señaló que esto es reflejo de que el PRI es un partido moderno, evolucionado y al servicio de la sociedad, además de que los 
hará más competitivos. ―Unidad y cohesión en lo interno y apertura y flexibilidad hacia afuera son las premisas estratégicas 

que hemos definido para establecer mayores puntos de contacto con los ciudadanos y enfrentar con éxito el desafío electoral 
del año próximo‖, destacó. De hecho, a mediados de septiembre el mismo Manlio Fabio Beltrones señaló que ―los candidatos 

independientes llegaron para quedarse‖ y es una propuesta que hizo desde 2010, porque ―son un acicate para que los 

partidos políticos mejoren su presencia y sobre todo su identificación con las causas ciudadanas‖. El líder nacional del tricolor 
aseguró que esta apertura a los externos es un paso de adaptación a las nuevas formas de participación ciudadana. (Lilián 

Hernández, primera plana) 



 

7 de 9 

77  

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 

:Que de septiembre a la fecha, el expediente del caso Iguala creció en más de 30 tomos y el traslado del caso a la 
Subprocuraduría de Derechos Humanos, desde la Seido, se ha vuelto lento, lo que ha demorado tanto las declaraciones del 

director de la Escuela Normal Rural Raúl Isidro Burgos de Ayotzinapa, José Luis Hernández, como el nuevo peritaje en el 

basurero de Cocula, en Guerrero, además de que aún están pendientes de empatar las agendas entre los distintos 
especialistas participantes.  

 
:Que ayer el ex presidente Felipe Calderón dejó en claro que aún cuenta con una fuerza importante en el Partido Acción 

Nacional. En la asamblea extraordinaria donde se modificaron los estatutos panistas, el ex mandatario y su 

esposa, Margarita Zavala, fueron los más ovacionados, superando al mismo dirigente nacional, Ricardo Anaya, así como 
a la ex candidata presidencial Josefina Vázquez Mota y al ex líder Gustavo Madero.  

 
:Que resignado a ser el eterno aspirante del Partido Revolucionario Institucional al gobierno de Guanajuato, Francisco 

Arroyo Vieyra decidió cambiar de estrategia y desde la Secretaría de Relaciones Exteriores ha montado una fuerte red 
política en la entidad. Luego de que, tras 24 años seguidos como legislador, quedó fuera de las listas, Arroyo Vieyra decidió 

fortalecerse en su estado, con tan buenos resultados que en el priismo guanajuatense no se mueve una pluma sin su 

autorización.  
 

Dicen que es tal el control que ejerce, que ya llamó la atención en las altas esferas del Comité Ejecutivo Nacional de ese 
partido, encabezado por Manlio Fabio Beltrones, quien mantiene un sólido discurso contra los caciquismos políticos.  

 

:Que ante los continuos vaivenes preelectorales que se viven en Oaxaca, los que están prácticamente listos para renunciar a 
sus cargos públicos con el fin de luchar por la candidatura priista a la gubernatura son Alejandro Murat Hinojosa, actual 

director del Infonavit, y Héctor Pablo Ramírez, titular de Liconsa.  
 

Los dos funcionarios del gobierno federal tienen hasta el viernes 4 de diciembre para anunciar su intención de contender y 
renunciar a sus respectivos puestos, aunque, a diferencia de otras épocas, esas dimisiones no significan un pase automático a 

las candidaturas. A ver.  

 
(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
La dupla Margarita-Felipe 

Con los nuevos tiempos en el PAN y los ojos puestos en 2018, la época de Gustavo Madero quedó enterrada entre los azules. 
El dirigente panista Ricardo Anaya recibió este sábado con bombos y platillos al ex presidente Felipe Calderón y a Margarita 

Zavala, aspirante a la candidatura presidencial, quien recibió muestras de apoyo y simpatía. Nos cuentan que don Gustavo se 

fue a una orilla del presídium y don Ricardo placeó a la dupla, al matrimonio Calderón-Zavala. Nos recuerdan que don Felipe 
no había pisado una asamblea nacional desde que Madero asumió la presidencia azul y ahora lo hizo de cara a las contiendas 

electorales que se están calentado, la de 2016 y la presidencial de 2018. Ojo con las próximas actividades de Margarita y su 
marido, nos comentan.  

 
Madrazo en el PRI 

Un sábado de sorpresas en las reuniones de los partidos políticos. En el PRI, la llegada de Roberto Madrazo , ex candidato 

presidencial en 2000, al Consejo Político Nacional provocó movimientos de cejas en viejos militantes. El tabasqueño acudió a 
la sede nacional del partido en calidad de ex presidente del CEN del PRI, para acomodarse en la primera fila. Nos cuentan 

que, al emitir su discurso, el actual presidente de este partido, Manlio Fabio Beltrones, lo saludó y le dio la bienvenida, igual 
que a Gustavo Carbajal, Jorge de la Vega y José Antonio González Fernández, quienes también llevaron las riendas del tricolor 

en el siglo pasado. Don Manlio fue cortés con los ex dirigentes nacionales: ―Esta es su casa, que ustedes han construido‖.  
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Tiempo récord en el PRD 
Contento y de corbata amarilla, el nuevo dirigente del PRD, Agustín Basave, participó en el Consejo Nacional de su partido, 

que de manera sorpresiva resolvió en 10 minutos la elección de los nuevos integrantes del Comité Ejecutivo Nacional —
tiempo récord para los debates perredistas que solían durar horas y resolverse en la madrugada—. Pero don Agustín salió de 

la reunión con tremenda sonrisa porque desde su perspectiva se llevó en la bolsa cinco carteras muy importantes: Finanzas, 

Organización, Gobierno y Enlace Legislativo, Formación Política y Estrategia Comunicacional. De cinco propuestas, se quedó 
con igual número. Doble triunfo para el dirigente por el tiempo del consejo y sus posiciones, nos aseguran en su círculo.  

 
El factor AMLO 

Pero no todo fue de gratis en el PRD. El factor Andrés Manuel López Obrador logró lo nunca visto: la unidad de las tribus 

amarillas, que cerraron su noveno Consejo Nacional sin problemas y heridas. Los perredistas clausuraron su reunión horas 
después de que el nuevo líder nacional de Morena —y por tercera vez candidato presidencial— protestara como presidente de 

su partido. En la negociación de las carteras del CEN, nos explican, Agustín Basave puso la disyuntiva: salimos unidos, sin el 
espectáculo habitual de las confrontaciones, o Andrés Manuel se queda solo como propuesta a la sociedad que se empachó 

de los pleitos en la izquierda. Y cada tribu tomó su rebanada de pastel sin hacer berrinches ni buscar el pedazo más grande.  
 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 
 

UNA BUENA: los profesores de Michoacán que sí querían participar en la evaluación de su desempeño, que forma parte de la 

reforma educativa, pudieron hacerlo a pesar del intento de boicot.  
  

UNA MALA: para poder hacerlo sin enfrentarse a los rijosos de la CNTE que amagaron con bloquear el proceso, tuvieron que 
ser trasladados en los helicópteros que la Policía Federal utiliza en el combate al crimen organizado.  

  
UNA PEOR: que las autoridades prefieran gastar el dinero de los mexicanos en costosos traslados aéreos en vez de pararle el 

alto a quienes pretenden violentar la Ley General de Educación, en donde bien clarito se establece que dicha evaluación no es 

una cuestión de gusto sino una obligación de los maestros.  
 

EL JOVEN dirigente nacional del PAN, Ricardo Anaya, se llevó las dos orejas y hasta el rabo en su debut al frente de una 
Asamblea Nacional de su partido.  

  

PRIMERO, fumó públicamente la pipa de la paz con el ex presidente Felipe Calderón, quien se había alejado de los actos 
partidistas durante los dos periodos en los que Gustavo Madero estuvo al frente del panismo.  

  
DESPUÉS, consiguió un cambio a los estatutos blanquiazules que reduce el tiempo que tiene que pasar entre la renuncia de 

un dirigente nacional y su búsqueda de una candidatura.  

  
ESA REFORMA le permitiría a Anaya aprovechar al máximo la exposición que le da estar al frente del partido antes de decidir 

si se lanza como precandidato presidencial en el 2018.  
  

Y TODO ELLO sin que nadie le hiciera sombra en el aquelarre de ayer, pues el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle-
quien también suena como aspirante a Los Pinos bajo la bandera azul y blanco-, decidió no asistir.  

 

VAYA mandoble le acomodaron ayer en el PRI al gobernador de Quintana Roo, Roberto Borge.  
  

A PESAR de que promovió en su estado una ley electoral que daba al traste con la paridad de género en las candidaturas, 
ayer le enmendaron la plana.  

  

EL CONSEJO NACIONAL de su partido decidió postular a igual número de hombres y mujeres como candidatos a las 
gubernaturas en juego el próximo año, además de que promoverá que ocurra lo mismo en las entidades donde se renuevan 

alcaldías.  



 

9 de 9 

99  

  
ASÍ ES QUE Borge tendrá que echarse para atrás con su reforma. Se vale sobar.  

 
TAL PARECE que los atentados en París le pudieron mucho a la titular de Relaciones Exteriores, Claudia Ruiz Massieu.  

  

CUENTAN que mandó cerrar el acceso al piso 22 de la sede de la Cancillería en donde se ubica su oficina y comedores de la 
dependencia.  

  
SEGÚN se supo, esa planta es vigilada constantemente por la Policía Federal y no tienen paso libre ni siquiera los 

subsecretarios.  

  
(Redacción, página 10) 

CARTONES   POLÍTICOS   Y   ANEXOS 
Milenio 

 
 

 


